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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU.  1 

 ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA NO DIA 05 DE JUNHO DE 2018. 2 

Aos 5º dia do mês de Junho de 2018, às 09h00min reuniu-se a plenária do Comitê da Bacia 3 

Hidrográfica do Rio Paracatu, na sede da AMNOR, situada na Rua da Contagem n° 1680 – 4 

Paracatuzinho em Paracatu-MG. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplen-5 

tes - Poder Público Estadual: Álvaro de Moura Goulart (EMATER) – Titular, Neivaldo 6 

Luis Monteiro (IEF) – Titular, Franciele Nascimento Oliveira (SES) – Suplente, Danilo 7 

Dias de Araujo (SEMAD) – Titular; Representantes Poder Público Municipal: Lays de 8 

Sousa Queiroz (Prefeitura Municipal de Cabeceira Grande) – Suplente, Alexandre Ste-9 

hling dos Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular; Representantes da 10 

Sociedade Civil: Milton Leonardo Almeida Vasconcelos (ABES) – Titular, Antônio 11 

Eustáquio Vieira (MOVER) – Titular; Representantes de Usuários: André Siqueira 12 

(Votorantim Metais e Zinco) – Suplente, Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produto-13 

res Rurais de João Pinheiro) – Titular, Marcelo Geraldo Landim Carvalho (Associação de 14 

Apoio aos Produtores do Entre Ribeiros) – Suplente, José Maria Couto Lacerda (Condo-15 

mínio de Irrigação Paracatu Entre Ribeiros) – Titular, José Américo Carniel (Associação 16 

dos Produtores da Região do Mundo Novo) – Suplente, Adson Roberto Ribeiro (Associa-17 

ção da Bacia do São Pedro) – Suplente e Luiz Otavio Teixeira de Noronha (Condomínio 18 

dos Irrigantes Entre Ribeiros) – Titular. Convidados: Eliaquim Alves Pacheco (Jornal da 19 

Tarde - Rádio Boa Vista FM), Gustavo Castro Oliveira (KINROSS), João Paulo da Costa 20 

(AGRORURAL), Otacílio Cândido Pereira (COOPERFAN), João Carlos C. Borges 21 

(GRUPO NEW VISION), Antônio G. de Sá G. Cabral (AMNOR), Adelson Joaquim de 22 

Moraes (COPASA), Dr. Athaíde Francisco Peres Oliveira - Promotor Coordenador das 23 

Bacias Hidrográficas dos Rios Paracatu e Urucuia, Frederico Melo Franco (Auxiliar Ad-24 

ministrativo do CBH-Paracatu) e Marcos Guimarães (Secretário Executivo do CBH-25 

Paracatu). Assuntos em Pauta:  1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: Os participan-26 

tes se posicionaram e ouviram a execução do Hino Nacional. 2) ABERTURA: O presidente 27 

Osvaldo Batista declarou aberta a 3ª reunião ordinária da Plenária do CBH-Paracatu agra-28 

decendo a presença de todos e convidou o Dr. Athaíde Francisco Peres Oliveira - 29 
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Promotor Coordenador das Bacias Hidrográficas dos Rios Paracatu e Urucuia para compor a 30 

mesa da reunião plenária. 3) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM: Antônio Eustáquio fez a 31 

conferência verificou que havia “quórum” para a realização da assembleia. 4) LEITURA 32 

DE CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS: Antônio Eustáquio fez a 33 

leitura da carta enviada pelo conselheiro Sr. Afonso de Jesus Silveira Andrade representante 34 

da Associação de Promoção Social e Meio Ambiente da Bacia do Rio da Prata - ASPROM, 35 

com o seguinte teor: “Com nossos cordiais cumprimentos, vimos através desta, informá-lo 36 

que por motivo de força maior não poderei comparecer a reunião plenária do CBH-Paracatu 37 

do dia 05 de Junho de 2018, por tanto peço a compreensão de todos para justificar minha 38 

falta, pois estarei acompanhando meu neto GUSTAVO no Hospital das Clínicas em BH para 39 

exames gerais para viabilizar a colocação de prótese em sua perna. Em tempo informo que 40 

os exames estavam agendados para os dias 28 e 29 de Maio de 2018, por motivo do movi-41 

mento dos caminhoneiros foi alterado para os dias 04 e 05 de junho de 2018”. Antônio 42 

Eustáquio leu o oficio SEMEA 201/2018 do conselheiro Igor Pimentel Cruz representante 43 

da Prefeitura Municipal de Paracatu-MG, com o seguinte teor: “Com nossos cordiais cum-44 

primentos, venho através deste comunicar e justificar minha ausência na 3ª Reunião 45 

Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu que ocorrerá no dia 05/06/2018, 46 

em virtude de viagem a ser realizada juntamente com o Prefeito Municipal para a cidade de 47 

Belo Horizonte, conforme e-mail em anexo. Na oportunidade informo que já comunicamos 48 

e solicitamos a presença do nosso suplente para participar da referida reunião, sendo a Pre-49 

feitura Municipal de Cabeceira Grande. Antônio Eustáquio leu o oficio nº CO-VM-VZ-50 

GSMA-070/2018 enviado pelo conselheiro Sr. Luiz Fernando de Oliveira Silva representan-51 

te da empresa Votorantim Metais e Zinco, com o seguinte teor: “Cumprimentando-o 52 

cordialmente, sirvo-me da presente para justificar minha ausência na 3º reunião plenária do 53 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu, a ser realizada no dia 05 de junho de 2018. 54 

Informo que não poderei em função de compromissos de trabalho os quais não posso faltar. 55 

Antônio Eustáquio faz a leitura da comunicação externa nº 075/2018 – DTPU da Compa-56 

nhia de Saneamento de Minas Gerais – Copasa através de sua representante a conselheira 57 

Srª. Helenice Louback Barros, com o seguinte assunto: “Tendo em vista a realização da III 58 
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Reunião Ordinária do CBH-Paracatu em 05 de junho de 2018, e a impossibilidade de com-59 

parecimento devido a reuniões na Copasa em Belo Horizonte para tratar sobre 60 

empreendimentos de Paracatu, indicamos o empregado Adelson Joaquim de Moraes como 61 

representante deste Empresa, no plenário do referido Comitè”. Antônio Eustáquio lê o e-62 

mail enviado pelo conselheiro Sr. Marcelo Rodrigues Oliveira representante da Federação 63 

das Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG, com o seguinte assunto: “Prezados 64 

Conselheiros, infelizmente, não poderei participar desta reunião, em virtude de reestrutura-65 

ção no Sistema FIEMG, com a transição da presidência”. Antônio Eustáquio fez a leitura do 66 

ofício nº 001/2018 da Prefeitura Municipal de Cabeceira Grande, com o seguinte teor: “Ve-67 

nho através deste, solicitar a troca do representante Municipal de Cabeceira Grande-MG no 68 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu do antigo Secretário Municipal de Meio 69 

Ambiente e Turismo, Washington Cardoso da Costa, para a atual Secretária de Meio Ambi-70 

ente e Turismo, Lays de Sousa Queiroz”. Antônio Eustáquio leu o oficio IGAM/DPLR nº 71 

5/2018 enviado pela Diretoria de Planejamento e Regulação do IGAM em resposta as consi-72 

derações em que o Igam foi mencionado no documento “Deliberações CTOC de 73 

03/10/2017” através do oficio/CBH-Paracatu nº 46/2017. Diante da leitura do Ofício do 74 

Igam alguns conselheiros se manifestaram a respeito e a plenária do comitê determinou que 75 

será feito outro questionamento junto ao Igam para esclarecimentos adicionais nos seguintes 76 

tópicos: “No item 1.1 Conflitos de Usuários, é solicitado a verificação dos critérios adotados 77 

para liberação e redução das outorgas dentro de área de conflito. No item 2.1 Controle de 78 

Outorgas é solicitado a criação de normas para liberação de outorgas de poços artesianos no 79 

estado. 2.1 Controle de Outorgas em relação a integração de todas as outorgas liberadas pelo 80 

Igam para uma forma efetiva da gestão de recursos hídricos.” Quanto à solicitação de Im-81 

plantação de Estações de Monitoramento sob responsabilidade do IGAM, o comitê está de 82 

acordo e entende que poderá contribuir de forma efetiva na instalação das duas Estações 83 

Telemétrica propostas pelo IGAM. 5) APROVAÇÃO DA ATA DA ASSEMBLEIA OR-84 

DINÁRIA DO DIA 03/04/2018: Antônio Eustáquio relata que a ata foi encaminhada via 85 

e-mail para todos os conselheiros fazerem suas alterações. A ata foi aprovada pela plenária 86 

por unanimidade. 6) APRESENTAÇÃO A RESPEITO DO ROMPIMENTO DO PIS-87 
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CINÃO NO MUNICÍPIO DE VARJÃO DE MINAS-MG, OCORRIDO EM MARÇO 88 

DE 2018, pelo Secretário Geral, Antônio Eustáquio Vieira; O Secretário Geral Sr. Antô-89 

nio Eustáquio Vieira fez uma breve explanação dos fatos ocorridos neste rompimento do 90 

piscinão no município de Varjão de Minas-MG, apresentou as fotos dos impactos ocasiona-91 

dos com o rompimento, os autos de fiscalização e infração elaborados pelo órgão 92 

fiscalizador. Diante dos fatos apresentados o Dr. Athaíde Francisco Peres Oliveira - Pro-93 

motor Coordenador das Bacias Hidrográficas dos Rios Paracatu e Urucuia solicitou o envio 94 

por e-mail de todas as informações apresentadas para uma averiguação do Ministério Públi-95 

co deste fato acontecido. 7) APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE APOIO E 96 

FORTALECIMENTO À REDE DE INOVAÇÃO SOCIAL E AGROECOLOGIA DA 97 

BACIA DO RIO PARACATU/REDE VEREDAS DO PARACATU, APRESENTADO 98 

À CHAMADA PARA SELEÇÃO PÚBLICA PETROBRÁS SÓCIO AMBIENTAL 99 

2018 PELA FUNDAÇÃO ELISEU ALVES, pelo Sr. Otacílio Cândido Pereira: O Sr. 100 

Otacílio Cândido Pereira apresentou o projeto de apoio e fortalecimento à Rede de Inovação 101 

Social e Agroecologia da Bacia do Rio Paracatu / Rede Veredas do Paracatu, apresentado à 102 

Chamada para seleção pública Petrobrás Sócio Ambiental 2018 pela Fundação Eliseu Alves. 103 

Fez uma breve explanação e explicação de como será o desenvolvimento e execução deste 104 

projeto com criação de órgão gestor das ações e atividades desenvolvidas. Após apresenta-105 

ção e as indagações, sugestões e esclarecimentos, a plenária do CBH-Paracatu referendou o 106 

projeto de apoio e fortalecimento à Rede de Inovação Social e Agroecologia da Bacia do Rio 107 

Paracatu / Rede Veredas do Paracatu, apresentado à Chamada para seleção pública Petrobrás 108 

Sócio Ambiental 2018 pela Fundação Eliseu Alves na reunião plenária do dia 05 de Junho 109 

de 2018 com a garantia do comitê fazer parte do conselho gestor do referido projeto. 08) 110 

DISCUSSÃO DAS ATITUDES DO CBH-PARACATU QUE PODERÃO CONTRIBU-111 

IR COM A GESTÃO HÍDRICA DA BACIA AFIM DE EVITAR O COLAPSO DO 112 

ATENDIMENTO AOS MÚLTIPLOS USOS DA ÁGUA, pelo Presidente, Osvaldo 113 

Batista de Souza: O Presidente Osvaldo Batista de Souza apresentou uma breve reflexão 114 

do uso dos recursos hídricos da Bacia do Rio Paracatu com dados das novas outorgas libera-115 

das em cada ano e mostrou preocupação com as informações disponibilizadas, trazendo os 116 
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membros do CBH-Paracatu a uma reflexão dos possíveis impactos causados com essas 117 

liberações de outorgas, ouviu sugestões e fez esclarecimentos aos presentes. 09) ENCER-118 

RAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, o Presidente Osvaldo Batista 119 

declarou encerrada a sessão às13h10min, da qual foi lavrada a ata.   120 

  121 

APROVAÇÃO DA ATA 122 

 123 

 124 

 125 

  126 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 127 

Osvaldo Batista de Souza 128 

 129 

Sr. Secretário Geral do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 130 

Antônio Eustáquio Vieira 131 


